

La Voz de Menorca

DIARIO REPUBLICANO

Año XV - Número 5185

Número atrasado 20 céntimos
Número suelto 10 céntimos

Subscripción
En la Isla el mes. Ptas. 2 00
Resto de España " 3 00
Extranjero, al año. " 30 00

MAHON VIERNES 6 AGOSTO 1920

Redacción y Administración:
CALLE NUEVA - Teléfono 160

Los fracasos del diputado

Los amigos le han puesto en evidencia

La lectura de los dos artículos que nos dedica en su número de ayer *El Bien Público* demuestra a las claras que hemos afinado bien la puntería, consiguiendo dar en el blanco; porque para contestar a nuestros párrafos tranquilos y razonados, echó mano a una retórica de relumbrón y desacreditada de tan sobada que ha sido por todos los defensores de las malas causas, buscando el efecto en las frases gruesas, ya que no puede encontrarlo en el hábil razonamiento, como los cómicos malos que no sabiendo dar la impresión de la realidad quieren arrancar el aplauso a fuerza de latiguitos.

Nosotros no le seguiremos por este camino, porque no tenemos necesidad de ello, ya que exponiendo nuestros argumentos con claridad nos basta y sobra para que se vea que nos asiste la razón.

Repasando toda la hojarasca de retórica insustancial poca cosa se puede encontrar que sea aprovechable para la polémica y por ello nos veremos precisados a espigar en un campo yermo, a fin de que no quede nada sin la debida contestación.

Como el diario conservador no puede ocultar el enorme fracaso que ha sufrido el diputado por Mahón en la cuestión del calzado, ya que en todo un año de actuación, en que constantemente han solicitado los aplausos del público, no ha podido conseguir nada, busque el medio de echar sobre los demás las culpas de su fracaso.

Ayer intentó cargar el muerto al señor Pons Sitges y hoy quiere escudarse en la actuación del señor Lerroux; pero aquí no cuelean estas habilidades, que ponen en ridículo al señor García Parreño, quien, si estuviera presente, es seguro que no permitiría que *El Bien Público* acudiera a tan torpes recursos.

Si el diputado hubiese tenido el medio de lograr un régimen especial para Menorca, como dice su órgano en la prensa, no hubiera acudido al señor Lerroux tan pronto como supo que éste se interesaba por nuestros asuntos, con objeto de encontrar en las oficinas oficiales el favor que en tantos meses no había podido obtener.

Como si no estuviera en la conciencia de todos el prestigio que en todas partes ha logrado el diputado por Barcelona, para intentar ponerlo en parangón con el señor García Parreño. Si alguien tuviera que buscar influencias decisivas ante el Gobierno se dirigiría, con seguridad, al señor Lerroux y no al señor García Parreño que ha fracasado ruidoso y ostensiblemente.

Cuando la comisión de Alcaldes y fabricantes se presentó al ministro de Hacienda, le hicieron presente que les excusara si no iban acompañados del diputado, a lo que replicó el ministro que el diputado no le necesitaban para nada, pues tendría mayor gusto

en atenderles por la representación que ostentaban que por cualquier otra influencia.

La escusa a que ahora se acoge *El Bien Público* para disimular el fracaso de que el diputado en todo un año no haya conseguido solucionar la cuestión del calzado, es una torpeza tan grande como la que estampó el otro día el diario conservador de que un allegado nuestro había tenido que dar explicaciones al señor García Parreño.

Como no ha podido probar aquella falsedad, tampoco podrá probar esta, quedando en muy mal lugar ante la opinión.

Se queja *El Bien Público* de que los comisionados menorquines no acudieran a la cita que tenían con el señor García Parreño y esto merece también una explicación para que se vea de qué lado está la falta de ética ciudadana y la falta de consideración debida.

El día que el señor Ministro de Hacienda firmó la primera relación de permisos había citado a los comisionados para la una a para las cinco de la tarde, según les conviniera, con objeto de darles cuenta de su resolución.

Como el señor Alcalde de Ciudadela se hospedaba en otro hotel del que estaban los demás comisionados y la cita del ministro se recibió tarde, no hubo tiempo de avisarle para llegar con oportunidad a la primera hora señalada. Nuestros representantes, con una delicadeza que no comprendería el señor García Parreño, antes de acudir a la cita sin su compañero de comisión, resolvieron esperar las cinco que era la segunda hora señalada por el ministro.

El diputado por Mahón, que no había acompañado a nuestros comisionados en ninguna de sus entrevistas con el ministro, valiéndose aquel día de un telegrama puesto por el Alcalde accidental y dirigido al señor Pons Sitges, visitó al ministro de Hacienda, y se enteró a la una de la tarde que los permisos habían sido firmados. El hotel donde se hospedaban los comisionados está a cuatro pasos del edificio que ocupa el ministerio. Frente a dicho hotel tuyo que pasar el señor García Parreño para ir a la estación telegráfica. Sin embargo, pasándose de listo, se abstuvo de comunicar la noticia a quienes debían ser los primeros en saberla y se apresuró a telegrafiar con urgencia a Mahón la firma de los permisos, con ese afán de aplausos y adulaciones que es su continua obsesión.

Como habilidad política y electorera propia para un distrito rural puede pasar la conducta del diputado por Mahón; pero no debió extrañarse luego si los comisionados, puestos en antecedentes por el ministro de la conducta del señor García Parreño, decidieron no despedirse de quien tan mal se había portado.

Sin embargo, no nos extraña la habilidad del señor García Parreño que no tiene escrúpulos en fingir amistad y acudir a quien cree que puede servirle, pagándole luego con chismografías estampadas unas en la prensa, y otras, más despreciables, en cartas particulares.

Y declamos más arriba que si el señor García Parreño estuviera presente, no permitiría que *El Bien Público* suscitara cuestiones en las que no puede ganar nada y en cambio tiene mucho que perder.

Porque nosotros, que hemos llevado y pensamos llevar nuestra prudencia hasta el mayor extremo, no vacilaremos sin embargo en contestar de bidamente, en todo momento, a los ataques y a las insidias de nuestros contrarios.

Otra queja del diario conservador es que en la última sesión «sorprendiendo la buena fe de sus amigos políticos», se diera cuenta de haber telegrafiado urgentemente al ministro y al señor Lerroux, dejando de telegrafiar al señor García Parreño. Ni en ello hubo desatención, ni sus amigos del Consistorio son tan tontos como quiere presentarlos su órgano en la prensa. Lo que hay es que se trataba de un asunto que debía resolverse en Madrid y el diputado por Mahón se hallaba muy lejos de la Corte, en Arenys de Mar, y por lo tanto hubiera resultado inútil el telegrama.

La insistencia del diario conservador en aparentar que se han cometido faltas de atención con el diputado, extremando la defensa de éste, demuestra que de ello está muy necesitado y que no ha quedado muy satisfecho de los éxitos hasta hoy conseguidos; como tampoco está satisfecho de la defensa del señor Alcalde de Ciudadela, ya que en ella insiste una y otra vez.

Nosotros no pensábamos hablar más del señor de Salord; pero ya que *El Bien Público* se empeña, no tenemos inconveniente en insistir en esta cuestión. Porque el diario conservador que tanto exalta la popularidad del Alcalde de Ciudadela y el respeto que tiene éste por el público; no sabrá seguramente que el señor de Salord efectuó el viaje a Madrid de muy mala gana, no dejando de mostrar su desagrado ante sus compañeros de viaje, diciendo que él no quería convertirse en un agente de los zapateros ciudadelanos y que si éstos querían tener viajante que le pagaran de su bolsillo.

Si se tiene en cuenta que los gastos del viaje a Madrid del señor de Salord los habían de satisfacer los maestros zapateros de Ciudadela, no sabemos por dónde aparece este respeto al público que tanto alardea.

Bien satisfechos pueden quedar los señores García Parreño y de Salord de la defensa que de ellos hace el diario conservador.

Estos son los hechos, que hemos procurado relatar con la mayor claridad, sin falsos alardes retóricos, y cuanto antecedente es lo único substancial y digno de comentarlo que encontramos en *El Bien Público* de ayer.

Lo demás es palabrería vana, en la que exterioriza, como siempre, el despecho que le causa ver como el señor Pons Sitges puede ostentar la vara de Alcalde por la voluntad del pueblo, honor que no ha podido alcanzar, ni alcanzará nunca, ninguno de sus amigos.

Preparación completa para el ingreso en las Academias Militares y Escuela Naval

Director:
DON MANUEL SOUSA
COMANDANTE DE INFANTERÍA
auxiliado por competente profesorado
Excelentes resultados en anteriores convocatorias, habiendo alcanzado en las dos últimas el ingreso de todos los alumnos presentados.
El curso empezará el 1.º de agosto.
Isabel II, 10 Informes de 10 a 13
Se establecen además cursos de Matemáticas para carreras especiales.
Se admite condicionadamente el internado.

AGENTES.—Para una importante compañía de seguros, se necesitan agentes locales, buenas comisiones. Cos. de Gracia, 41, de tres a cinco.

TEATRO CINÉ CONSEY

PROGRAMA IDEAL

Sábado y domingo a las 6 y cuarto y a las 9 y cuarto
ESTRENO de un magnífico y selecto programa variado en el que figura la octava jornada de la interesantísima serie americana de aventuras interpretada por la celebrada NEVA GERBER.

EL BUQUE FANTASMA

LA BODA FORZADA

Estalló la dinamita colocada por el Hombre Misterioso y la casa de los pilletes valió Al intentar Betty telefonar a Gastón, Russell se lo impidió violentamente. El Hombre Misterioso pone en libertad al pobre Armando y éste se encamina al lugar donde escondió la fórmula secreta y no repara que le sigue un espía. El buque fantasma envuelto en la sustancia que le hace invisible, navega cerca de Armenia. Tras innumerables resquistas Gastón encuentra a Betty. Para libertarla se enzarza en ruda pelea en la que interviene la policía que había sido avisada. En medio de la confusión los jóvenes escapan. Apenas Armando recobra la fórmula secreta se le presenta un espía y con amenazas de muerte exige el documento. (Fin de la jornada). Se proyectará también la graciosa cinta cómica en dos partes

LA VENGANZA DE NARCISO

Entre señoritas

En Kinstowa (Estados Unidos) ocurrió un suceso dramático.

Una señorita bellísima avisó a otra no menos hermosa y gentil, para que fuera a un sitio determinado donde la esperaba un amigo y protector.

Apenas llegadas, la joven primeramente ayudada fue raptada. Se trataba empero de un secuestro simulado para dar lugar a que en el mismo momento un personaje enigmático produjera una explosión que había de sepultar a la señorita airada a la emboscada y a su amigo y protector.

Este hecho emocionante debidamente cinematografiado forma parte del undécimo episodio de «El caso Carter», capítulo denominado «El cheque tentador», que se estrenará mañana en el concurrido Trianón.

ANTONIO ROCA Y BOFILL

MÉDICO CIRUJANO

GARGANTA, NARIZ y OÍDO
Consulta de 2 a 5: Calle Deyá, número 3.
(De 12 a 1 gratis a los fallos de recursos)

Único Depósito de calzado en Mahón

PLAZA DEL PRINCEPE N.º 11
(Frente la Iglesia del Carmen)

PRECIOS REDUCIDOS

Calzado para señora desde 5 pesetas y par.

Calzado para caballero desde 10 pesetas al par.

Calzado de Reglamento para el ejército y la Marina desde 12 pesetas el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Esta casa regala a su numerosa clientela los acreditados cupones LA ACCIÓN.

DR. VALDÉS GUZMÁN

Director Honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela

Consulta médica los viernes de 7 y media a 8 y media.

Calle del Angel 16

COTIZACIONES

Bolsa de Barcelona

Telegrama recibido por el BANCO DE MENORCA

Del 5 Julio 1920

Interior serie A. 72'80

Id. B. 72'80

Id. C. 72'70

Exterior serie A. 84'19

Amortizable 5 p.º A. 97'00

Id. B. 97'00

Interior fin de mes. 60'00

Nortes 56'85

Alicantes 58'55

Andaluces 60'00

Oraneses 60'00

Francoes 48'40

Libras 24'21

Liras 54'50

Coronas austriacas 5'95

Marcos 14'54

Nortes Prioridad 56'00

Cáceres Variable 32'50

Crónica local y general

El conflicto del calzado

El señor Alcalde de esta ciudad recibió ayer otro telegrama del Ministro de Hacienda concebido en los siguientes términos:

Madrid 5, 12 50

Apresúreme contestar su telegrama ayer manifestándole que aún no se ha recibido la segunda lista a que se refiere y que en cuanto llegue se procurará activar su despacho todo lo posible; le saluda afectuosamente.

En cambio el señor Vice-Presidente de la Asociación de Fabricantes de Calzado de esta ciudad que había telegrafiado a don José Gaspar, vocal del Comité de Pielés, Curtidos y Calzados, interesado que enviaran seguidamente a Madrid la segunda propuesta de permisos, recibió el siguiente despacho:

Barcelona 5, 9-00

Ya hace días se mandó.—Gaspar.

De manera que se contradicen el telegrama del Ministro y el del Vocal del Comité.

Suponemos que se habrá telegrafiado sin demora para aclarar este equívoco.

En el día de ayer, fué expedido el siguiente telegrama:

Los destinatarios.

Presidente Consejo Ministros.
Guillermo García Parreño, Diputado a Cortes.

Madrid.

Movida por un sentimiento de justicia de humanidad y de verdadero patriotismo esta Cámara de Comercio se ha dirigido en distintas ocasiones al Gobierno de S. M. exponiéndole las fatales consecuencias que para una industria tan importante como la de fabricación de calzado ha tenido la R. O. de 20 de Agosto de 1919 y la aflijidísima situación que la misma ha creado a esta Isla.

Hoy ante el peligro de un paro general por tiempo indefinido anunciado por la Federación Obrera de Menorca se erige la Cámara en el deber de reiterar al Gobierno las consideraciones antes expuestas y suplicarle con el mayor encarecimiento se sirva dar cuanto antes al problema de la exportación de calzado una solución que reintegrando dicha industria a su anterior estado saque cuanto antes a esta Isla de la angustiosa situación en que se encuentra.

Presidente Cámara Comercio, Menorca.—Barloemé Escudero.

El señor Alcalde ha recibido también el telegrama siguiente:

Madrid 5 a las 17.

Director General de Aduanas a Alcalde.

Permisos concedidos Ministro Hacienda no pueden cursarse hasta que Comité remita a este Centro relación detallada partidas que aún no se ha recibido. Corresponde saludo.



Viernes día 6 de Agosto de 1920.—A los diez menos cuarto
VELADA DE MODA CON SEXIFETO
ESTRENO de los episodios 4.º y 5.º de la grandiosa serie

TIH MINH

LA NOVELA DE UN EXPLORADOR
EL HOMBRE DEL BAUL EN CASA DE LOS LOCOS
EXITAZO ENORME

La Federación Obrera de Menorca repartió ayer un manifiesto invitando al pueblo a realizar un paro general de todos los oficios...

Anoche se celebró un mitin en el Teatro Principal, sobre el mismo asunto, predominando los tonos moderados.

Números premiados

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado el día 2 del actual, han obtenido premio de trescientas pesetas los billetes números 4256, 2066, 5039, 35604 y 35610...

También fueron premiados en el mismo sorteo con igual cantidad los billetes 1ª serie.—Número 30965. 2ª serie.—Números 5742, 5746, 12285, 18647 y 30963...

Vapores correos

Con noventa pasajeros, diez y siete toneladas de carga y la baliza salió ayer tarde a las siete y media el vapor «Mahón» para Barcelona.

Regresará mañana. De Ciudadela para Palma debe salir esta noche a las ocho el vapor correo.

La correspondencia la llevará esta tarde el auto-correo que sale a las tres.

GAP Y PEUS

Sombrerería y zapatería. F. Vives-Plaza Arravaleta y calle Wilson

Sigue el calor

El día de ayer, fue lo mismo, que el anterior, estremadamente caluroso. El sofocante viento del S. E. (Xaloch) aumentaba el bochorno.

Distintas veces se publicó el firmamento y pareció que iba a llover.

Hey se ha presentado el tiempo más claro y la corriente aérea ha rodado al Norte, si bien menos intensiva.

Saludo

Acompañado de su distinguida señora e hijas llegó ayer procedente de Barcelona, nuestro amigo don Francisco Ferrer.

Sean bien ventidos.

Accidente

Un muchacho, aprendiz de panadero, tuvo ayer la ocurrencia desgraciada de introducir la mano izquierda entre los cilindros de una amasadora.

Se produjo una herida que le fué curada en el despacho del médico don Francisco Urilla.

Acudió a prestar auxilio el municipal don Jaime Pons.

Emigración

Para Barcelona y la Habana, embarcaron ayer tarde en el vapor co-

reos diez inteligentes obreros zapateros, tres de ellos naturales de Villacarlos y siete de esta ciudad.

Marchan en busca de trabajo a las janas fierras.

La despedida de las familias, amigos y conocidas a bordo del buque conmovió fuertemente a todos los presentes.

Los emigrantes, amigos y correligionarios nuestros que se ven forzados a partir, pueden agradecerlo al señor Cañal.

Deseamos lleven feliz viaje y que fengan buena suerte y muchas prosperidades.

CALZADO ELEGANTE

Precios económicos. F. Vives-Plaza Arravaleta y calle Wilson

Noticias cortas

Ante numerosa concurrencia la banda municipal efectuó anoche en el paseo de Isabel II el programa anunciado.

Entre la carga embarcada ayer tarde en el vapor correo figuraban una partida de cuarenta cajas con calzado, cinco jaulas con palomas, treinta y una con aves y conejos, catorce cajas con langostas, un caballo y un automóvil.

Banco de Menorca

En la junta general ordinaria de accionistas, celebrada el día 19 del corriente, se acordó repartir por los beneficios obtenidos en el ejercicio terminado el 31 de Marzo último un dividendo activo equivalente al 5 y medio por 100 del capital en circulación.

El pago quedará abierto desde luego en la Caja de estas oficinas y en la de las Sucursales de Ciudadela, y Alayor y se hará efectivo, libre de impuestos, contra entrega del cupón número 7.

Mahón 20 de Julio de 1920.—Por el Banco de Menorca, el Vice Gerente, C. Hernández.

COTIZACIONES DE LA PLATA

Facilitada por la casa Caplain Sam André et Fils de Paris

PRECIOS DE VENTA

Gran surtido de cadenas plata para joyeros

Table with columns for Plata fina, Saldadura de 750 mm. fina, Plata de 335/000, Oro fino, el gramo, etc.

Venta. Bolsas de plata macizas varios números de Vda. de Lorenzo Sintes, Hechuras el mil. Sierras clase superior, la gruesa. Venta de majas de plata hechas a máquina por la casa Marqués, Carreras y Compañía. Precio según clase.

Depósito en Mahón: Manuel Beltrán Labres y Ca, San Fernando, 54. Se reciben encargos de toda clase de galerías, bolas y estampados en sus diferentes dibujos y números.

Mahón 20 de Agosto de 1920.

Crónica Nacional

Barcelona 5 a las 19 30.

El terrorismo en acción

Un atentado

Muerte del ex-gobernador de Barcelona

Las primeras noticias

Barcelona.—Esta mañana ha empezado a esparcirse la noticia de un atentado del que ha sido víctima en Valencia el ex-gobernador de Barcelona señor Maestre Laborde, conde de Salvatierra.

El tema está sobre el tapete en todas partes, es objeto de las conversaciones y despierta el interés general.

Con la mayor emoción se reciben y se comentan las noticias que sucesivamente llegan sobre el particular.

El hecho

Valencia.—Después de pasear en coche por el pueito y por el Grao, el señor Maestre Laborde, su esposa y su cuñada regresaban a su casa.

Cuando el coche alcanzaba el paso a nivel de la línea de Barcelona, unos emboscados le atacaron a tiros. Dispararon más de veinte.

Soltó el cochero asustado las riendas, los caballos se lanzaron al galope.

Al entrar en Valencia el señor Maestre Laborde pedía a gritos que les llevaran a una casa de socorro.

Fueron conducidos a la de la Glorieta.

Las víctimas

Valencia.—Una vez que se procedió al reconocimiento y curación de las víctimas del atentado, pudo verse que el ex-gobernador de Barcelona había sido herido por dos proyectiles en el vientre. Su estado era grave.

Su señora, la condesa de Salvatierra, estaba herida también gravemente en el cuello y en la espalda.

La cuñada del señor Maestre, la marquesa de Tejares, joven de veinte y dos años y que tiene dos hijas, fué también alcanzada por las balas tan fatalmente que falleció en el coche.

Su marido está en Alcoy.

Emocionantes escenas

Valencia.—Una vez los heridos en el dispensario se desarrollaron escenas emocionantes que impresionaron fuertemente a cuantos las presenciaron.

Con gran entereza y presencia de ánimo la señora de Maestre Laborde pedía que ante todo se atendiese a su marido, rasgo de abnegación que conmovió hondamente a los presentes.

Con insistencia y energía dijo luego aquella señora que se socorriera cuanto antes a su hermana, pues la pobre no se había dado cuenta de que esta última había fallecido.

Maestre se agrava

Valencia.—Se acentuaba la gravedad del ex-gobernador de Barcelona cuando llegó el Juez instructor para proceder a las diligencias indagatorias.

El señor Maestre Laborde, que padecía mucho, dió al ser interrogado: —Déjenme ustedes en paz, pues no estoy para cuentos. Siento una terrible angustia. Me han matado.

Después del atentado

Valencia.—Conforme circulaba la noticia del atentado levantábase de un extremo al otro de la ciudad un gran revuelo.

Alarmada la opinión pública se apoderó del tema para comentarlo de continuo.

En el pueblo se notaba una gran excitación.

Audían presuras al dispensario. Infinidad de personas, deseosas las unas de adquirir nuevas noticias y de fallar y con el fin de interesarse por los heridos las otras.

Muerte del ex-gobernador de Barcelona. Valencia.—Visiblemente trastorna-

do acudió a la casa de socorro un hermano del señor Maestre Laborde. En aquel momento se acentuaban los pesimismo conforme se agravaba el conde de Salvatierra.

Se le aplicaron inyecciones de aceite alcanforado. Se intentó realizar una operación quirúrgica.

Todo fué inútil. Nada consiguió la ciencia. A las tres y media, después de sufrir mucho, falleció el ex-gobernador que con dureza irreducible ejerció hace poco su autoridad en Barcelona.

La familia afligida

Valencia.—La señora de Maestre Laborde continúa grave. El cadáver de la cuñada de Maestre Laborde ha sido depositado en el palacio del marqués de Tejares, en una capilla ardiente.

Se ha teleografiado al viudo que está en Alcoy para que regrese esta madrugada.

Increpan al Gobernador

Valencia.—Cuando se presentó en casa del señor Maestre Laborde el Gobernador civil, un hermano de aquél le increpó airadamente en esta forma:

—Ha dejado usted a mi hermano en la indefensión, no obstante saber que recibía muchos anónimos con amenazas de muerte.

Misterio y misterio

Valencia.—No obstante las prolijas y rigurosas diligencias de investigación que se realizan, nada ha podido hasta ahora ponerse en claro respecto a las circunstancias que precedieron y acompañaron al atentado y nada se sabe de los agresores. Estos huyeron.

Interrogado el guardabarreras del paso a nivel donde ocurrió el hecho, dice que al oír los disparos creyó que se trataba de una traca y que a nadie vió.

Una chiquilla manifiesta que cuatro hombres que llevaban sombrero iban en dirección al Cabañal.

Como prueba de cuan infructuosas son hasta ahora las investigaciones de la policía, de la guardia civil y del juzgado, se aduce el dato de que no ha dado lugar a ninguna detención.

No obstante, el Ministro de la Gobernación ha declarado que la guardia civil tenía ya una pista importante.

Se ha teleografiado al Presidente de la Audiencia de Valencia que extreme las medidas para esclarecer el misterio que rodea este atentado y para descubrir a los autores.

El Gobierno en funciones

Madrid.—Impresiona y preocupa al Gobierno el atentado de Valencia. No quiere que quede impune.

Muy dolorido el señor Dato ha conferenciado durante dos horas con los señores vizconde de Eza, ministro de la Guerra, y Bergamín, de Gobernación. Se ha tratado de los medios conducentes a evitar que se cometan crímenes sociales como los que hacen tiempo registran uno y otro día las crónicas.

Anoche el Consejo de Ministros acordó suspender temporalmente en Barcelona la intervención del Tribunal del jurado en los juicios en que se trata de delitos de los llamados sociales. Créese que la medida se hará extensiva a Valencia.

Redactado ya el decreto se ha mandado a Santander para que lo firme don Alfonso.

Comentarios

Madrid.—La prensa relata extensamente el atentado cometido en Valencia a que dedica expresivas consideraciones y múltiples comentarios.

Barcelona.—Los periódicos dedican preferente atención y fargo espacio al atentado que ha costado la vida al ex-gobernador de esta provincia, señor Maestre Laborde.

En los centros obreros no se habla de otra cosa.

Lo mismo en la villa coronada que en la ciudad conda se recuerda el carácter despótico, absolutista y mandón del señor Maestre, demostrado primeramente en Valencia, cuando fué alcalde, y últimamente en Barcelona, donde ejerció la autoridad gubernativa en forma durísima y en medio de una represión feroz que arrasaba a las cárcel redadas numerosísimas de ciudadanos a quienes se mantuvo meses enteros en reclusión sin enterarles siquiera del motivo de la captura.

Política y Administración

El pleite catalán

Madrid.—Se ha publicado un decreto que aprueba el traspaso de servicios de las diputaciones a la Mancomunidad y somete a este organismo al exacto cumplimiento de las disposiciones legales.

Barcelona.—Hoy en la inauguración de la asamblea de la Mancomunidad, las izquierdas han pedido que se restablezcan las garantías constitucionales.

El señor Puig y Cadafalch, presidente, dió cuenta de la real orden sobre traspasos de servicios de las diputaciones a la Mancomunidad y se excusó de informar acerca de ella sin previo estudio.

Asuntos económicos

Madrid.—La Trasatlántica ha contestado a las tripulaciones en huelga que concede la mitad del aumento que piden y que se niega a reconocer los sindicatos.

Algunos huelguistas han aceptado. Barcelona.—Hay han emigrado veinte y cinco obreros.

Bilbao.—El domingo hubo tiros. Valencia.—Se cree que es inminente el incendio que se ha producido en un cargamento de yute.

Madrid.—El Gobierno ha resuelto intervenir en la huelga de Riojito. Dicen de América que allí ha encarecido el trigo.

NOTICIAS VARIAS

Robo cinematográfico

Barcelona.—El joyero señor Vallés de la calle Aribau se dirigía a su casa acompañado de su hija que llevaba dos maletines con joyas cuando los atraerán unos ladrones que iban en automóvil.

Los cacos arrebataron un maletín con alhajas por valor de setenta mil pesetas y lucharon a brazo partido con el joyero.

Espantados los ladrones por los gritos que daba la muchacha huyeron a toda la velocidad del auto.

Preséntose el somatén y disparó sobre el automóvil. Respondieron sus ocupantes también a tiros, pero no se les pudo dar alcance.

El señor Vallés resultó contusionado en el cuello y en la cabeza. Su hija sufrió síncope.

Fueron auxiliados en el dispensario de la Universidad.

Accidente aéreo

Barcelona.—Un aeroplano que con sus vueltas amenizaba la fiesta mayor de San Hilario, chocó, al descender, contra un árbol. Un pasajero resultó muerto.

En el Hotel Colón fueron asistidos el piloto y el mecánico que se produjeron heridas.

Se suspendieron las fiestas

Barcelona.—En la calle de Cortes han reñido dos gitanos y han resultado heridos.

Ginebra.—El congreso socialista ha discutido sobre el desarme universal.

Viena.—Ha marchado a Rusia una misión austríaca.

ULTIMA HORA

Por radiograma que ha recibido la Agencia de la Transmediterránea en esta ciudad, se sabe que el vapor «Mahón» debía llegar a las nueve y media de esta mañana y que la travesía se efectuaba sin novedad.

NODRIZA.—Se desea una. San Bartolome, 17. 6

Crédito Mercantil de Menorca

MAHON

Bolsa de Barcelona del día 5 Julio

Table with columns for Interior A 4%, B, C, Amortizable 5 p.%, A. Emisión 1900, B, C, Amortizable 5 p.%, A. Emisión 1917, B, C, Exterior 4%, Obligaciones Norte Prioridad Barna, Francos suizos, Francos cheque Paris, Libras id., Dollars id., Marcos id., Liras id.

Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva, Mahón

Corranon

Sábado, día 7 de Agosto de 1920.—A las nueve y media

ESTRENO de los episodios 10 y 11 de la super-serie de las grandes aventuras del célebre químico-detective CRAIG KENNEDY,

EL CASO CARTER

LOS CONTRABANDISTAS : EL CHEQUE TENTADOR

Domingo, día 8

A las seis y media

El mismo programa que antecede. En la sesión de la noche y a petición de muchos concurrentes, cantará nuevos y escogidos couplets la artista en miniatura

MERCEDITAS MOYA

que tan gran éxito obtuvo el domingo anterior. A pesar de la actuación de MERCEDITAS MOYA, regirán los mismos precios que en las sesiones ordinarias de cine.